
 家計・くらしの調査の報告 

今月もご協力ありがとうございます。 
2020年7月分の結果をご報告します。有効回答数は979件でした。 
その内、20代が7件、30代が116件、40代が257件、50代が281件、60代が
215件、70代以上が103件でした。 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

年代別・家族人数別の通信費の平均額を比較してみました。 

全体の平均額は１家庭18,080円で、50代４人家族の支出が24,273円と最も高くなっています。 

20代以外は、全体的に家族人数に比例して高くなる傾向にありますが、詳細データを見ると、同じカテゴリの

中でも家庭により通信費に差がありました。家族人数が１人の世帯を見ても、年代により平均額に差がある

ことが分かります。 

※携帯切り替えなどによる通信費「０」円は除く 

※20代の家族数１人、５人以上は対象なし 
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電気使用量の平均は303kwh、料金の平均は

7,690円となり、使用量・料金ともに前月と比較す

るとほぼ横ばいでした。 

都市ガスの使用量平均は23.8㎥、料金の平均は

4,353円、LPガスの使用量平均は7.38㎥、料金

の平均は5,346円となり、使用量・料金ともに、減

少傾向にあります。 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

収支（総平均・年代別） 

今月もたくさんのコメントありがとうございました！ 
コロナ関係以外のコメントも増え、withコロナの新しい生活に少しづつ慣れてきた様
子がうかがえました。 
涼しい日が多くなり、秋を感じるこの頃です。 
季節の変わり目、体調には十分注意してお過ごしください。 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

電気・ガス 
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収支（記入者平均・年代別） 



モニターさんからの声 

特別給付金から当初2ヵ所に
5000円づつ寄付しました。その
後続いた腰・肩・元々の両膝の
強烈な痛みで病院通いをして
いるうちに寄付の意欲が萎えま
した。元気でないと社会に目を
向けられないとつくづく感じまし
た。一人親の世帯に届ける方
法が分からないのがもどかしいで
す。 

勤労統計調査がきちんと行わ
れていなかったことで、主人の雇
用保険の給付に影響が出てい
るかもしれない、と厚労省からお
知らせが届いたので書類を提出
したら、なんと追加給付と加算
額が振り込まれました。退職し
たのは11年前で、書類には数
百円程度と書かれていたので、
金額の多さにびっくりしました。 

長男の大学進学費用に積み
立てていた学資保険が満期に
なり、今月無事振り込まれまし
た。やっと部活動を引退したの
で、切り替えて受験勉強を頑
張ってくれるのを祈るのみです。
親はあれこれ口出ししたい気持
ちをぐっとこらえて、お金を用意し
ておくぐらいしかできないものです
ね・・・ 

“Go To トラベル”って、全国に
コロナを広げる為のキャンペーン
だったかしら？ 本来なら各人
が気を付けるべきところではある
のでしょうが、それにしても政府
のすること何かちぐはぐ。今はコロ
ナが怖くて、“トラベル”どころでは
ありません。 

７月には、まだ自粛が言われる
なか、１月に計画していた家族
旅行に行きました。キャンセルも
考えたのですが、滋賀県にいる
孫と一緒にあそぶ計画だったの
で、行って楽しく過ごすことがで
きて、本当に良かったと思ってい
ます。新型コロナウイルス感染
対策を十分考えての家族旅行
でした。 

レジ袋有料化からひと月、我が
家のレジ袋派男子達もしっかり
マイバックを持ち歩くようになりま
した。お金がかかるとなると皆切
実です。でも、あのちっちゃいコン
ビニの袋が生ごみを捨てるのに
最適だったんですよね。ごみの
捨て方ももっと工夫しなくてはな
りませんね。 

実は大きな出来事が…。10月
に地元の市議会議員の選挙が
あるのですが、立候補しない
か？という話。色々考えたあげ
く、立候補を決意しました。今の
仕事は８月末で退職し、９月
～１０月は後ろ楯の政党の職
員という形で給料が出るとの
事。当選すれば議員として歳費
が出るし、落選したら当面政党
の職員並の給料で生活しなが
ら次の仕事を探すか、本格的に
政党の職員になるのか…どない
なるのか分からんコトだらけだけ
ど、こんな経験出来るなんてめっ
たにない(笑)家計簿付けもやや
こしくなるなぁ… 

夫の会社も私の会社もほんの
数日しか在宅勤務は実施され
ませんでした。田舎だからなの
か、IT化はなかなか進んでいま
せん。これからまたコロナが広まっ
たらどうするつもりなのか、やや不
信感でいっぱいです。多少の感
染リスクはしょうがないと言う上
司もいて、余り対策してくれない
ので、自腹で消毒液などを購入
し、人が交代する度に椅子や
テーブルを消毒するなどしていま
す。もっと組織で対応してもらい
たいと思うばかりです。 

水道代ですが、野田市の全世
帯への政策で、基本料金が免
除になり助かりました。 

私（妻）は、6月20日をもって
今までの会社を辞めた。健康保
険、厚生年金の支払いは、なく
なりました。これから、どうやって
生活しようか、困った。やりたい
ことは、ある。でも、収入になら
ない。でも、今までたくさん働い
てきた、健康であれば、きっと良
い事が有ると信じよう。 

築15年の我が家の至るところか
ら急に悲鳴が…オーブンレンジ
から始まりエアコン、冷蔵庫に洗
濯機にトイレと。なるべく接触を
避けた生活をしたいのになおさ
ずには生活が出来ないため接
触増加。次はどこだとコロナとお
財布の中身にビクビクしながら
生活中。 

最後の大学授業料、払いまし
た。お疲れ様でしたと夫婦でほ
めあいたい気分です。 

やっと新しいパート先を見つけま
した。慣れない仕事ですが、少
しでも家計改善のためにも頑張
りたいと思っています。 


